
※該当する欄に、○印を記入して下さい。

【こども園の状況】 はい
どちらとも
言えない

いいえ 未記入

1 園は落ち着いて過ごせる雰囲気ですか 35 1 0 0
2 職員が行き来と、子どもに笑顔で接していますか 34 2 0 0

【お子さんの様子】 はい
どちらとも
言えない

いいえ 未記入

3 園では、お子さんは楽しく生活していると思いますか 36 0 0 0
4 お子さんは、担任等職員を信頼し、園になじめていますか 35 1 0 0

5
お子さんは、運動会やクリスマス会等の各種行事に楽しんで
参加していますか

33 3 0 0

・毎日登園をとても楽しみにしています。運動会などの行事では、家では見せないほどのがんばりとワクワクした表情を見せてくれ
ました。

・子どもも先生を信頼しているようです。

・イベントに向けて準備することも、当日を迎える心の準備もどちらも楽しいで行っていました。

・行事は普段の環境の違いがあるため、“楽しむ”まではいかなかったかもしれませんが、あとから家で歌ったり、体を動かしたりし
ていたので意識はしていたと思います。

・幼稚園をとても楽しみにして毎日を過ごしていると感じます。

・帰ってくると必ず先生の名前やお友達の名前をあげて、何をしたのか教えてくれます。毎日、充実して楽しく過ごせている証拠だ
なぁと感じます。

・先生方の事が大好きなようですので、とても良い関係を気づいているんだと思います。

・先生方皆さん、子どもたちに常に声をかけて下さる姿を見かけます。ありがとうございます。

・お友だちとも先生とも仲良く遊ぶことが出来て、家以外の居場所になっていてとても幸せそう。

・コロナで自粛中は「早く幼稚園に行きたい」とよく言っていました。

・こどもの行事に対する不安（普段の生活の不安）に対し、乗り越えていけるよう、見守っていただいているなーと感じました。

・家に帰ってきてから「○○先生が○○してくれた！」と笑顔で話してくれます。「ぼくね、○○先生好き！優しいから！」と子どもも先
生のことが好きなようで安心して預けられるなと感じることができます。

2022年度認定こども園飯田ルーテル幼稚園保護者調査集計結果

【こども園の状況】において、ご意見・ご感想等ありましたら記入をお願いします。

・今年度は新しい先生もたくさんおられました。どの先生も笑顔で対応していただき安心でした。退職された先生にあいさつできず、
心残りでした。

・こじんまりとしているが、こども一人一人をしっかり見守ってもらえるので有難い。先生方お一人お一人の意識がとても高いので安
心して預けられる。

質問内容
保護者さま回答欄

・どの先生にお会いしてもすぐわかってくれて、こどもの様子など教えてくれてありがたいです。

・大人の都合で子どもたちを管理せず、子どもたちに寄り添って下さっていると感じています。大切にされているので、落ち着いて過
ごせているんだろうと思っています。

・子どもがのびのびと園生活を送っていると感じています。

・こどもたちに対して、丁寧に関わって下さっていると思います。安全面にも配慮して頂いているので安心しています。

・朝の登園時に子どもが園庭を通っているのに近くの先生が子どもにあいさつをしないことが多く見られます。

・どの先生もいつもにこやかに声をかけてくれてうれしい気持ちになります。

・先生方の余裕があり、おだやかに落ち着いて過ごせる雰囲気を感じています。

・泣いたり嫌がる時にもあたたかく迎えてくれてありがたいです。（園バス）

【おこさんの様子】において、ご意見・ご感想等ありましたら記入をお願いします。

・園の事が、お友達の事が、先生方が大好きな子どもです。安心できる場所があり、子どもも大きく成長しました。



はい
どちらとも
言えない

いいえ 未記入

6
お子さんに関する悩みや不安などについて、担任保育教諭や主任・副園
長・園長に気軽に相談できる雰囲気・態度がありますか

35 1 0 0

7
お子さんや家庭の事について相談した内容が、第3者に漏れることのない
ように、守られていると思いますか

32 3 0 1

8 園は質問や疑問などに対して誠意をもって対応している 35 1 0 0

9
保護者のご意見やご要望などについてきちんと対応し、改善が行われて
いますか

32 2 0 2

10
保育参観や、個人面談では、保育やお子さんの様子をきくことが
できましたか

30 1 4

【情報提供】 はい
どちらとも
言えない

いいえ 未記入

11
こども園に入園する際に、保育の内容や方法などについて説明がありま
したか

32 2 0 1

12
お子さんの園での状態・様子について、園との間で連絡や情報交換が行
われていますか（連絡ノート等の活用も含む）

35 1 0 0

13
「るーてるだより」「月の主な行事予定表」「クラスだより」などのお知らせ
は、あなたにわかりやすく伝えるよう、工夫が感じられますか

36 0 0 0

14
献立表や、参観時の給食展示などで、毎日の給食やおやつの内容がわ
かるようになっていますか？

36 0 0 0

15 給食のメニューは充実していますか 36 0 0 0

16
感染症（インフルエンザ等）や食中毒の発生状況や予防対策などについ
てお知らせがありますか

33 2 0 1

17
子育てに関して、他の期間や団体が行っている事業や行事などについて
お知らせがありますか

35 1 0 0

・どんな小さな事でも相談にのって下さり本当に嬉しいです。一人一人の事をよく見ていてくれて、親よりも理解していると思います。

・園からはたくさん情報をいただいているのですが、こちらがしっかり見ないで見落としてしまうことがあるので申し訳ないです。

・細かな園での様子を書いて下さり園でどのように過ごしているか、今日はどんな様子だったのか知ることができ、嬉しく思います。
連絡ノートを見るのが楽しみです。食事もわがままな子どもに臨機応変に対応して下さり素晴らしいと思います。

・連絡帳や各種プリント、対面にて情報共有が徹底されていると感じます。感染症対策、対応も大変な中ありがとうございました。

【相談】

【相談】において、ご意見・ご感想等ありましたら記入をお願いします。

・園全体で見守っていただいているという実感があります。
こどもの不安と保護者の不安をよく聞いて下さっているなといつも感じます。

・いつもしっかりていねいに聞いて下さり感謝しています。

・相談したことは、先生が気にかけて下さり、とても安心できました。どの先生も相談にのってもらえる雰囲気でとても助かります。

【情報提供】において、ご意見・ご感想等ありましたら記入をお願いします。

・「給食だより」のレシピのコーナーが写真付きでよかった。しかもカラー。イメージしやすくてありがたいです。

・どこの園よりもしっかりちゃんと情報提供して頂けて助かっています。

・連絡帳を通してこどもの園の様子を詳しく知ることができ、安心してお任せすることができています。・未満児の連絡帳では、
おかわりをしたメニューは何だったかまで書いて下さっているので子どもが何を好きなのかがわかり、家での献立の参考になってい
ます。

・いつでも相談にのってくれると思います。

・親が心配に思い軽く会話させて頂いたことも常に答えていただきうれしかったです。

・先生からの連絡ノートが毎日楽しみです。忙しい中、親が知りたいなと思う事をきちんと書いてあり感謝しています。

・新型コロナの陽性者が出た時は、ホームページだけでなく、連絡頂けたらなと思いました。

・園の環境について気になる点をお伝えしたところすぐに改善策をとっていただきありがたかったです。

・子どもだけでなく親である私にも親切に対応して頂きルーテル幼稚園でよかったと思うことが多々あります。いつもありがとうござ
います。

・送迎時に必ず先生方が今日の様子を教えて下さり、話しやすい雰囲気はもちろん、今後の対応等についても相談しやすいです。

・個人面談はあってもよかったのでは？と思いました。難しいご時世ではありますが。



【保育内容 】 はい
どちらとも
言えない

いいえ 未記入

18 子どもたちの発育や意欲を促すような活動・遊び等が行われていますか 33 1 0 1

19
子どもたちが集団の中で、友だちの思いに気づき、お互いに認め合えるよ
うな保育をしていますか

32 1 0 2

20 子ども同士のトラブルがあった場合の職員の対応は信頼できますか 34 0 1 2

21
職員は、協力し合い、全体で子どもの共通理解を持ち、教育保育に取り組
もうと努めていますか

34 1 0 1

22
お迎え時に、園でのお子さんの様子等について、園から気軽に話を聞くこ
とができますか

31 4 0 1

23
お子さんは、園の食事やおやつを楽しみにして食べていると感じられます
か

33 1 0 2

24
園では、お子さんのここの成長・体調・体質（食物アレルギー等）に配慮し
た食事やおやつの提供をされていますか

33 1 0 0

25
開園時間内であれば、保護者の急な残業や不定期な業務への対応は柔
軟に行われていますか

32 0 0 3

26 保育中の発熱など病気への対応は適切ですか 34 1 0 1

27 保育園で起きた事故・ケガに対して、園は責任を持って対応していますか 33 1 0 1

はい
どちらとも
言えない

いいえ 未記入

28
災害や不審者の侵入に備えた、避難・防犯・引き渡し訓練等の実施は十
分ですか

32 1 1 1

29 保育室の環境は、清潔で安全に整理された空間になっていますか 29 0 0 3

【安全管理】

・いつもそうじをする先生の姿が見れるので、こどもたちにはすごく良い事だと思います。先生は全てがお手本だという心構えをすご
く感じます。

【安全管理】において、ご意見・ご感想等ありましたら記入をお願いします。

・園舎、園庭、全てきれいにされていて安心できます。

・園庭の門の鍵の設置など、より安全管理対策をして下さっており安心しています。

・新型コロナのこともあり、かなり清潔には気を配られていると（先生方がそうじしたり、おもちゃがほしてあったり）実感している。

・鍵がかかっていない時が多い。簡単に開いてしまう。

・コロナのため、どんな活動、遊び方をしているのかは今いちわかりません。子どもへの対応は本当にすごいと思います。

・アレルギー食の提供について、気を付けて頂いているとは思いますが、提供時の確認ルールの徹底をお願いします。

・休んだ日にも何か変わったことがあった時（コロナなど）には、連絡下さったので、職場と相談し自粛する判断を速くすることができ
たのでありがたかった。

・おやつのメニューに手作りの物が増えてうれしいです。子どもも嬉しそうです。

・気軽にお話を聞ける雰囲気があり、こちらもついついお聞きしてしまいました。ありがとうございます。

・子供の意思決定を促してくれたり、自主性を大事にしてくれているなぁと感じます。急な土曜保育をお願いした」こともありましたが
柔軟に対応して頂き、ありがとうございました。

・「２５」の欄は今年度はうちの家庭では必要なかったため未記入です。

・少しのけが等もちゃんと報告して下さり安心です。

・参観日やお迎え時に、自分のこどもとお友だちのトラブルを何度か見たことがありますが、先生方はとても落ち着いていて双方の
気持ちをお互いに伝える手助けをして、子どもたちの気持ちが落ち着き、納得するまで時間をかけて付き合ってくれていました。家
でもこんな風に子どもに接したいと思いました。

・給食はアレルギーのある子ない子がなるべく同じ物を食べられるように工夫されていると思います。（うちの子は食物アレルギーは
ないですが、献立表を見てそう思っています。）

【保育サービス】において、ご意見・ご感想等ありましたら記入をお願いします。



はい
どちらとも
言えない

いいえ 未記入

30 行事日程に、保護者が参加しやすいような配慮がされていますか 33 0 0 3

31
親子参加の行事や、保育参観等においては、保護者同士の交流の場に
なっていますか

34 1 0 1

32
新型コロナウィルス感染症拡大防止対策として自由参観を行いました。
よかったと思いますか？

はい
どちらとも
言えない

いいえ 未記入

32 3 0 1

ルーテル幼稚園に入園して、こんな事があって良かった、嬉しかったと感じたこと

◆おこさまのエピソードをお聞かせ下さい。

【行事への参加】

【行事への参加】において、ご意見・ご感想等ありましたら記入をお願いします。

【自由参観】において、ご意見・ご感想等ありましたら記入をお願いします。

・先生方が親と一緒に子供の成長を喜んでくれることでしょう。小さな成長でも「すごいね」「できたね」と目線を常に合わせてくれると
ころがルーテル幼稚園の素晴らしいところです。

・すごく成長してくれました。家で言って聞かせても中々やってくれなかったり、できなかったことをすんなりやれる！ようになりできる
ようになってくれました。

・毎日楽しく通えていて、大好きなお友だちも出来て、先生方も優しく幸せな幼稚園生活が送れていると思います。学年を越えて交
流があったりするところがいいなと思います。感覚を育てて頂いてると感じています。

・コロナ禍の中、工夫して頂いたおかげで、運動会、クリスマス会に参加することができました。ありがとうございました。

・クリスマス会の時、真ん中んの保護者席にゆり組保護者（カメラ用）の席が設けられたのはよかったが、ゆり組の保護者ではない
方が数名いました。

・コロナもありましたが、運動会、クリスマス会など無事にできて先生方に感謝します。

・いつもその時できることを最大限考えて実行して下さっていると感じます。

・芋ほりや運動会等の行事だけでなく普段の保育の中でも、焚火、こま、竹箸作り、園庭での水路作りなど遊びの中でたくさんの経
験をさせて頂き、子どもがとても楽しそうにしています。心と体の様々な

・感染症対策はすごいしていると思います。

・行事が少なかったことは仕方ない事なのですが、参観日が個別で参観できるスタイルだったことはとてもよかったです。子どもがそ
こまで緊張せず、自然な様子を見られたかなと思います。

・参観日で活動の姿を見ていると時間の経つのが早く、短く感じましたが、仕方のない事だと思います。

・コロナ禍において様々な対策がなされており、祖父母の参加不可は残念ですが、拡大防止には必要な対策と思います。

・判断が難しい中、楽しい行事を計画して下さりありがとうございました。

・もう少し行事で子どもたちの様子を見たかった。園に今どんな子供や親がいるのか、全くわからない。仕方ないとは思いますが。

・新型コロナの対策は、園や市、保健所に基づいて行われていると思うので信頼しています。先生方の心配りにはとても感謝してい
ます。

・コロナ禍でもやれることをしっかりやって下さり感謝しかありません。

・日程を合わせやすく参加しやすかったです。

・コロナ禍で回数が少なく残念でした。



・園で習った歌を家でも歌ってくれたり、行事ごとに覚えた踊りを踊ってくれたりするようになり、成長が見られて嬉しいです。

・子ども嫌い（怖い）の我が子がお友だちの話をしたり、笑顔で皆と写真を撮ってもらっているのを知って安心しました。できること、ど
んどん増えていて驚いています。

・親の私たちには思いつかない、すばらしい声掛けが毎日行われていて子どもにとっていい影響があること。先生達が皆さんやさし
い。子どもにとっても親にとっても癒しの場であること。

・お助けマンとしてお友だちの工作を手伝っていて大きくなったなぁと思いました。

・毎日のように明日が楽しみ！と言っています。楽しそうに幼稚園に行っているのでありがたいです。

・お友だちができたこと、お友だちに対して思いやる事、一緒に出掛ける約束をした等いっぱい楽しい思い出ができて良かったで
す。担任の「りょう先生ともいっぱい遊べた！」と聞いてすごく楽しそうでよかったです。

・先生方が皆温かく接して下さった。牧師先生が優しかった。子どもが成長できた。給食がおいしかった。
おやつの手作りメニューがふえた。

・お友だちとおもちゃを共有できたり、ゆずることを覚えたり、社会性を身につけ始めてくれていることが嬉しいです。また、担任の先
生方だけでなく、園全体で子どもたちを見守っていてくれることに感謝しています。

・大きく崩れることなく日々、登園しています。心地いい環境の中、保育して下さっているからだと思います。連絡帳を通し、楽しさだ
けではなく、怒ったり泣いたりといった様子を教えて下さることが嬉しいです。

・子どもの性格や体調面など寄り添ってくれて嬉しかった。一緒に悩んで辛さも分かち合ってくれた。

・どんな時でもありのままの子どもの姿を受け入れてくれる体制が嬉しいです。少し荒れている時など一緒に考えて下さり心強いで
す。息子らしく伸び伸びと園で過ごせているようで一安心して預けれます。

・年少の運動会では固まって踊れませんでしたが、年長の時はしっかりできていました。ルーテルで過ごすうちに先生方やお友だち
との関係が深まっていろんなことに積極的に取り組めるようになったと感じます。

・子どものペースでいろんなことを進めて下さり、子どもが納得した段階でステップアップしているので、何事にも少しずつ自信がつ
いてきているように思えます。（家だと親のペースになってしまうところもあるので）本当に親子共々楽しみに登園しています。

・クリスマス会がすてき。先生方が温かい、親身に悩みに向き合って下さる。ルーテル幼稚園に入園できてよかった！

・先生が子どもの名前をすぐ覚えてくれた事、お会いしたことがない先生でも子どもの顔を見ると名前を読んでくれたことは嬉しかっ
たです。一人一人に対応してくれ、親身になっていろいろな相談のってくれます。何よりもあたたかい雰囲気ゆったりとした空気がす
ごく感じられます。

・子供が大きくなったらルーテルの先生になりたいと言ったのでそれだけ楽しく先生達を信頼しているんだろうなと思いました。

・発達がゆっくりであったり、対人関係で苦手な部分があるのですが、そういった面もまるごと認めて一人の人間として大切にして下
さっていることを子どもの話などを聞く中で感じます。本当にありがとうございます。「○○せんせいがだいすきなんだよ～」というお
話が聞けるのはもちろんうれしいのですが、けんかしてしまったり、困ってしまったりそういった経験も親子だけの関係ではできない
ことなので、そういうお話を聞けたこと、先生方がそれらに誠実に対応して下さったことがとても嬉しかったです。

・近所の子たちと同じ園に入園したほうがよいか悩んでいた入園手続きの時、今思えば何を悩んでいたんだと・・・。ルーテルに入っ
て本当によかったと思います。子供一人一人に対してどの先生もきちんと向き合い、その子に合った方法で方向を示していって下さ
る対応に子供の事を思って下さっていると感じました。何より通っている本人が「ルーテルでよかった！」と言ってくれたことが嬉し
かったです。

・自分のクラスの友だちはもちろん、異年齢の友だちとも仲良く遊んでいて楽しそうです。

・一人一人のペースに合わせてくれて伸び伸び通える事ができ、ルーテル幼稚園に入園してよかったと思います。

・子どもたちが「幼稚園たのしい！早くいきたい！」と言って園に向かう姿が嬉しかったです。先生方にたくさんフォローしてもらえた
おかげだと思っています。

・小さな成長でも大きな成長でも先生がいつもにこにこ伝えてくれまして、聞くたびに嬉しくて安心感をえました。

・運動会やクリスマス会などの行事を通して、子供の成長を感じられたこと。父の日や母の日、敬老の日など季節のイベントを大事
にして下さること。子供の誕生月にもらった色紙も嬉しかったです。

・運動会やクリスマス会など行事がとても楽しいようです。

・ごはんの前「感謝して」って一言入ります。その食に対して（食材や作ってもらったこと）感謝をしたりし言葉にすること。

・苦手な食べ物を少しでも食べてみようという気持ちが出てきた。自分より小さい子にやさしく接している姿がみれた。



◆ルーテル幼稚園に入園して、残念だと感じたこと

・少人数で手厚い分、少し物品や諸費用が高額なこと。他園と比べるとやはりお高めと思います。

・今のところないです。とても丁寧にフォローして下さるので安心して預けられます。

・一つもありません。

・「残念だと感じていることはないよ！」と本人が言っています。親としてもありません。

・お伝えしようか迷いましたが、今後、このような悲しい思いをされる子どもさんがいないように書かせて頂きます。ある先生に子ども
の事を「あだな」で呼ばれました。悪気はないと思いますが、とても悲しかったです。バカにされていると思ってしまいました。こどもも
「いやだ」といっていました。子どもには名前があります。名前で呼んでください。親が見ていない所でも呼んでいるのか不安です。
他のお友だちが見たらまねするかもしれません。本当に悲しかったです。今でも悲しいです。悲しいお友だちが増えないように願っ
ています。

【その他・伝えたいこと】

・ないです。園庭が狭いなら狭いなりに工夫して下さっていたと思います。

・ぶどう組さんの部屋がせまいのでは・・・

・残念なことはほとんどありませんが、毎年物品の注文に困って先生に聞いてしまいます。


